

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Viernes 31 de Mayo

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Alrededor del mundo

Triciclos contra bicicletas.—Lo que dice el apostol del velocipedismo.—El abuso de la velocidad.—Lo que debe ser el ciclismo.—Triciclos con capota.—El gran medio de locomoción individual.—Las ostras y el tifus.—Contagios comprobados.—Como se originan.—La fotografía destronando al grabado.—Una máquina para «imprimir» fotografías.—Sus resultados.

Uno de los más entusiastas campeones que ha tenido y tiene el ciclismo, Pierre Giffard, el propagador de la velocipedia en Francia, se hace triciclista y predica *urbis et orbe* desde las columnas del *Petit Journal* el uso del triciclo.

Sus argumentos empiezan á hacer mella, y no será difícil que acaben por provocar una beneficiosa revolución en el mundo del pedal. En apoyo de su campaña tiene Mr. Giffard dos auxiliares poderosísimos: el buen sentido y la enorme fuerza de la palanca periodística de que dispone.

Observa con mucha razón que se ha pervertido de una manera deplorable el uso del velocipedo. Todo el mundo lo toma exclusivamente como una máquina de correr, cuando no es sólo esto, sino también y más principalmente un instrumento de utilidad, de recreo y de sano ejercicio. La monomanía es batir *records*, correr más que los amigos ó conocidos, reventarse en pistas y carreteras. El ciclista no se detiene á contemplar la belleza de un paisaje porque un segundo de parada se le antoja una pérdida deplorable que se traduce en retraso: su afán es llegar cuanto antes, aunque no tenga nada que hacer en el sitio á donde se dirige. Acerca de utilizar la bicicleta para ir de una parte á otra en las ocupaciones diarias de la vida, contadísimos son los ciclistas que lo hacen: para eso tienen los tranvías y los coches.

El apóstol del ciclismo protesta contra tal estado de cosas y pide que los velocipedistas no se limiten á correr, sino que consideren á sus máquinas como otros tantos sustitutos del coche y del tranvía, pues fueron hechas precisamente para dotar á cada individuo de un medio excelente de locomoción individual barato é independiente.

Para esto el triciclo no tiene precio. Es seguro, cómodo, permite que lo usen sin riesgo las personas de edad, las mujeres y hasta los niños. ¿Por qué no hemos de utilizarlo para ir á nuestras ocupaciones? Más barato y más sano es que el tranvía y que el coche.

¿Y cuando llueve? A esta pregunta contesta Mr. Giffard con una noticia.

Un ciclista francés ha inventado el triciclo cerrado, como un coche, ó con capota, como una victoria. Su modelo se está construyendo ya en Inglaterra, después de largos estudios, pues era problema difícil de resolver el del peso.

Dentro de poco tendremos, pues, el coche-triciclo con el cual podrá desafiarse al sol y á la lluvia y que de seguro marcará un paso importante en la historia y en el uso del cielo.

Es sensible el disgusto que van á tener los aficionados á las ostras; pero como ha pasado ya la época de comerlas, no es de creer que vaya á enfermar alguno de aprensión.

La ostra, según observaciones que vienen haciéndose desde hace tiempo, resulta muchas veces causante de ataques de tifus.

El hecho ha sido comprobado de un modo que no deja lugar á duda durante la reciente epidemia de tifus que habido en las clases altas de Londres. En gran número de casos los médicos se cercioraron de que no habiendo más que un atacado en la casa, era él también el único de ella que había comido ostras. El médico del príncipe de Gales, sir William Broadbent, que venía observando este fenómeno de la influencia de la ostra sobre la generación del tifus, ha declarado que después de la reciente epidemia no le queda duda de ningún género en la materia.

En los Estados Unidos se han hecho esta temporada observaciones análogas, y el *Medical Record* de Nueva York dice que tres clubs aristocráticos de aquella capital, que dieron un contingente de veinticinco casos de tifus, tenían como proveedor de ostras al mismo pescadero, mientras que en otros cuatro clubs no se habían comido ostras aquellos días ó se habían comprado á otro pescadero y no hubo tifus entre sus socios.

Sirva de consuelo que no es la misma ostra la que genera tan temible enfermedad. Pero actúa de vehículo inocente aunque inmejorable para los gérmenes tifoideos, y como los parques en que se cría suelen recibir, por su vecindad con las poblaciones, agua mezclada con el desecho de las alcantarillas, hay que andarse con

cuidado al comer ostras y ponerse en guardia al primer caso de tifus.

X

La fotografía matará definitivamente el grabado.

No era posible hasta ahora sustituir con fotografías á las ilustraciones de los libros por el mucho coste de aquéllas. Pero se ha encontrado la manera de reproducir hasta lo infinito las pruebas fotográficas sin necesidad de las lentas manipulaciones que tanto las encarecían.

El procedimiento es éste. El papel sensible, después de enrollado en una bobina del ancho de la prueba que se quiere obtener pasa por una máquina rotativa y se va deteniendo dos ó tres segundos debajo del cliché, iluminado por potentísimo foco eléctrico; una vez impresionado, se enrolla automáticamente en otra bobina para preservarse de la luz. La máquina en que se realiza esta operación es tan sencilla que la maneja una mujer; da de dos á tres kilómetros de papel impresionado en dieciséis horas.

De ella pasa el papel á otra máquina donde se gira ó se revela el papel (por lo general es esto último); después á otra que fija la imagen, y por último á una lavadora.

Este procedimiento de la fotografía al kilómetro está funcionando ya en Alemania, donde los grandes anunciantes empiezan á dar preferencia á los carteles y prospectos fotografiados sobre los litografiados y sobre los cromos, que les salían más caros y no siempre eran perfectos. Los editores, que cultivan la actualidad y aun el suceso del día, echan también sus cuentas para ver si esta facilidad de tener en un día un par de kilómetros de reproducciones de un mismo cliché no estropeará su negocio colocando en competencia directa á la fotografía con el grabado.

WANDERER

Marruecos

Las profecías pesimistas

El *Diario de Tánger* del 22 del actual dedica un largo artículo á la situación del turbulento imperio de Marruecos en el que truena contra las profecías de algunos pesimistas que hace años vienen prediciendo la ruina del imperio.

Hace constar el colega que la situación es anormal; pero que ello obedece á las costumbres y modo de ser de los moros, haciendo notar que hay que apuntar un progreso en favor del orden y seguridad de los europeos aun en época de guerra, cosa que antes no sucedía en tiempo de paz.

«Las potencias—añade el colega—que tienen aquí intereses son las primeras que deben poner todos los medios para que el estado de rebelión cese, si es que quieren guardar fielmente los compromisos del *statu quo*».

Cierto que la debilidad ha producido siempre malos frutos en Marruecos, pero los ha producido peores la violencia no justificada.

Entre estos dos extremos se encuentra una conveniente energía, para obligar á los moros á cumplir sus compromisos con Europa sin necesidad de acudir á esas demostraciones que por lo imponentes y por la debilidad del enemigo se convierten en fanfarronadas ridículas que como no pueden tener nunca lugar dañan en primer término al que los emplea y los moros se llegan á reír de ellas. Las demostraciones navales no tienen eficacia alguna, ya no producen los efectos del principio porque se ha abusado de ellas y se sabe que un bombardeo traería para la nación que lo llevará á cabo peores consecuencias que para el país bombardeado.

La previsión exige un estudio maduro, y sobre todo el que se pusieran de acuerdo sino todas algunas de las potencias aquí interesadas. Hay algunas que tienen armónicas aspiraciones que puedan emplear una acción común para inclinar el platillo de la balanza en beneficio de la justicia. Francia y España son las llamadas aquí á hacer esto para contrarrestar otras acciones demasiado interesadas en momentos dados.

La rebelión interior que parece tan formidable no ha tenido aun fuerza para tomar una ciudad y dominar en una comarca como autoridad regular. Sólo ha producido actos de robo y violencia, pero nada sólido que huela á gobierno, es decir que no es un poder en frente de otro poder, dictando leyes y ejecutando actos que díran á comprender que los rebeldes podían hacer caer al trono de Muley Bhd el Aziz. No hay en esas hordas ideales políticos, ni aspiraciones de encumbramiento personal, ni honor militar, ni disciplina, y por lo tanto no hay

solidaridad para derrocar el poder existente y sustituirlo con otro. Se contentan con escaramuzas, cuyo premio es el botín y el asesinato, pero se da el caso de que los europeos son respetados y custodiados por los mismos rebeldes.

En la ciudad de Marrakesh los misioneros ingleses se pasean tranquilamente por los alrededores de la ciudad sin tener nada que temer. Un esfuerzo del Gobierno podría acabar con este estado de cosas que subsiste por la mala organización del país.

No es que nosotros no concedamos importancia á esa rebelión, no es que no creemos que si prolonga tal vez exija medidas urgentes de intervención europea, pero aun en este caso extremo, abrigamos la esperanza que las cosas se harán de tal modo que quizás se resuelva la cuestión de Occidente en los gabinetes de los diplomáticos con preferencia á los campos de batallas, y habrá notas en vez de balas. Claro es que la voz más autorizada será aquella que tenga más medios de intimidar, y que la fuerza siempre es un gran medio para conseguir la razón, pero no sería extraño que este fin imprevisto para muchos espíritus europeos viniera á resolver cuestión tan pavorosa.»

Nuevo idioma universal

La última tentativa que para la formación de un idioma universal se ha hecho, parecer ser que ha de dar más prácticos resultados que el *volapuk*, apenas nacido y ya muerto.

Un filólogo ruso, el doctor Zamenkof es el inventor del *esperanto*, título que da al nuevo idioma. El célebre literato ruso Tolstol ha asegurado en un periódico que, provisto de una gramática, de un diccionario y varios artículos escritos en *esperanto*, ha conseguido, sin dificultad, comprenderlo en dos horas de trabajo.

El filólogo ruso ha tomado como punto de partida una gramática que fuese conocida por su facilidad y sencillez.

De todas las lenguas literarias, la que reúne mejores condiciones es la lengua española, y una vez convencido de ello, la ha tomado por modelo, despojándola de todas las excepciones, irregularidades y anomalías que contiene, y ha compuesto una gramática que se compone de sólo 16 reglas, en las que van comprendidos todos los casos que pueden producirse.

Todas las palabras se pronunciarán tal y como están escritas. No hay más que un artículo definido, que es el *la*, y el cual sirve para todos los géneros y todos nombres; el artículo indefinido no existe.

Todos los sustantivos terminan en *o*. Para el masculino se añade la *o* al radical. El plural se forma añadiendo una *j*, que tendrá la pronunciación de la *y* cuando se hable en singular. El nominativo y el acusativo se formarán añadiendo una *n*.

Tomamos, por ejemplo, el radical *patr*; pues bien: el padre se dirá *la patro*; la madre, *la patrino*; los padres, *la patroj*; etc., etc.

El adjetivo ha de terminar siempre en *a*; por ejemplo: paternal se dirá *patra*; el adverbio ha de terminar en *e*, así es que paternalmente se dirá *patre*.

El verbo no cambia para las personas, ni para los nombres. Las diferencias se marcan por la terminación que se añade al radical: *as* para el presente; *is* para el pasado; *os* para el futuro, etc.

Lo que contribuye á dar más facilidad á este nuevo idioma, es la circunstancia de que pueden obtenerse tantas palabras compuestas como se deseen, haciendo preceder la palabra determinada del radical por el determinante. Así, por ejemplo, la unión de dos radicales *vapor*, *vapor* y *sip*, barco nos da la palabra de *vapor-sipo*, ó lo que es lo mismo barco de vapor.

El diccionario se compone solo de ocho páginas de pequeño tamaño, y contiene un vocabulario que permite expresar todas las ideas y designar todos los objetos que se conocen.

POR CORREO

París 28.—Ayer se supo aquí que había explotado la caldera de un vapor anclado en el puerto de Lisboa, y anoche se recibió un telegrama de Kiel dando cuenta de haber ocurrido otra explosión á bordo de un torpedero construido en aquellos astilleros por encargo del Gobierno de la Sublime Puerta.

La detonación fué enorme, oyéndose á larga distancia y alarmando á la población.

Resultaron siete muertos y muchos heridos algunos de ellos de suma gravedad.

El buque quedó destruido.

París 28.—En los círculos parlamentarios es unánime la opinión de que el discurso pronunciado ayer en la Cámara en defensa de los judíos por M. Naquet, diputado por el distrito de Carpentras, departamento de Vaucluse, causó buena impresión en la asamblea, por el tono templado y los convincentes razonamientos que empleó el orador para encauzar el debate y evitar que la interpelación que se discutía se saliera de los límites del comedimiento.

M. Naquet dijo que la persecución contra los judíos que tan grandes proporciones tomó en la Edad Media, no tenía razón de ser en los tiempos modernos que el judaísmo va desapareciendo por los muchos enlaces de sus individuos con familias cristianas, que nada tiene que ver la religión con los sentimientos patrios que ellos son los primeros en sentir y manifestar en todas ocasiones, como lo han demostrado luchando por la patria en los campos de batalla, en la tribuna, en el foro y en todas las manifestaciones del trabajo y de la inteligencia, y que si hubo judíos en el negocio de Panamá y en otros fraudes financieros, los hubo también cristianos, y así como la gloria es personal, personal es el crimen, sin que aquella ni éste puedan comprender nunca á la masa social por un hecho aislado.

Después del discurso de M. Naquet, y por indicación del ministro de Justicia, se aprobó una orden del día pura y simple por 299 votos contra 206.

M. Naquet es un varón respetable de 61 años de edad, profesa el judaísmo, es doctor en medicina y autor de varias obras científicas.

París 28.—Un despacho de Nueva York anuncia el fallecimiento del Ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos Monsieur Gresham.

Entre los españoles residentes en esta capital ha producido sensación la noticia de dicho fallecimiento, por las buenas relaciones que el finado sostenía con España, temiéndose ahora que su sucesor demuestre más simpatías por los insurrectos cubanos que por el Gobierno de la Metrópoli.

París 28.—Por los trabajos expuestos en el Salón de Bellas Artes de los Campos Eliseos ha sido premiado con medalla de segunda clase el pintor Valenciano Don Joaquín Serrola y han obtenido mención honorífica los escultores de Barcelona señores Blay y Reynés.

París.—Se ha confirmado la noticia de que el czar de Rusia no asistirá á la inauguración del Canal de Kiel. Le representará en aquel acto el gran duque Alexis, á quien ha dado orden de asistir á las fiestas marítimas que han de celebrarse el 20 de Junio.

París 28.—La Haya.—Se asegura que el gobierno holandés ha decidido enviar cuatro buques de guerra á la costa de Marruecos, con objeto de pedir una satisfacción por el acto de piratería de que fué víctima el barco holandés «Anna».

Roma.—Los periódicos de oposición sostienen que la mayoría ministerial en la Cámara de los diputados es en menor número de lo que pretenden los periódicos oficiosos.

París 28.—Londres.—En un telegrama dirigido al *Lloyd* desde Vigo se dice que el vapor francés «Don Pedro», perteneciente á la Asociación de los cargadores, que se dirigía á Carril y La Plata, se ha perdido por completo en Currubedo, pereciendo un centenar de personas, y entre ellas 70 emigrantes. El capitán y 25 hombres de la tripulación se salvaron.

París 28.—En la Cámara de los diputados ha empezado la discusión del proyecto de ley reformando el régimen actual relativo á las bebidas.

París 28.—De Nueva York cablean el fallecimiento del Sr. Gresham, secretario de Estado del Gobierno norte americano. El Sr. Gresham era una de las personalidades importantes del partido demócrata, y se le indicó, hace algunos meses, como uno de los candidatos probables para las próximas elecciones de presidente de la República.

El ministro de Obras públicas Mr. Dupuy Dutemps, que está enfermo de paludismo desde hace unos días, ha tenido hoy una recaída.

París 28.—En la Cámara de los Diputados se ha entablado hoy el debate sobre la reforma en la tributación de las bebidas higiénicas (vinos y cidras).

En nombre de la comisión, Mr. Guillemet recuerda la iniciativa de la municipalidad de Lyon para suprimir el impuesto de consumos; y propone que se autorice á todos los municipios á

que reemplacen en sus presupuestos el impuesto de consumos por contribuciones directas proporcionales.

Mr. Turrel es de parecer que la supresión de los consumos sobre los vinos no sería de utilidad ni para el productor, ni para el consumidor. Con la manera de ser de los mercados, los expendedores serían los únicos beneficiados.

Mercados

París 28.—Cotizaciones de hoy en los mercados de:

Amberes.	Cafés.	Río nº 7.	fr.	97'50
Hamburgo.	Azúcares.	88º.	»	10'07
	Petróleo.		»	7'20
Magdeburgo.	Azúcares.	88º.	»	10'05
Burdeos.	Cacaos.		»	85'00
Roubaix.	Lana peinada.		»	3'57
Marsella.	Trigo, rojo in-			
	vierno nº 2.		»	16'00
Nueva York.	Trigo, rojo in-			
	vierno nº 2.		»	80'37
	Petróleo.		»	7'95
Buenos Aires.	Cambio del oro		»	353'00

NOTICIAS

Del Extranjero:

En Palermo (Sicilia) durante la agitación electoral ha tenido lugar un violento altercado entre un profesor de agronomía, grande amigo de Crispi, y un joven abogado radical, habiendo el primero dado un violento bofetón al último que ha tenido fatales consecuencias, pues en el duelo subsiguiente el profesor ha salido con el pulmón atravesado falleciendo pocas horas después.

Después de una serie de las más increíbles aventuras ha llegado a Roma el padre Paolo Rossignoli habiendo sufrido 15 años de esclavitud y escapado milagrosamente del poder de los Mahdistas que lo tenían prisionero en el Sudán. Interrogado por diferentes periodistas ha manifestado serle casi imposible explicar los sufrimientos físicos y morales que ha pasado. Manifestó que la situación del Sudán ha cambiado mucho y que la conquista del mismo ahora no ofrecería grandes dificultades.

Mr. Chantemps ha decidido restablecer el gobierno militar en el Sudán francés, por lo tanto Mr. Grodet, actual gobernador civil, será relevado, indicándose para el nuevo cargo al coronel Achinaré que ha dirigido durante tanto tiempo las expediciones en aquella región.

En París va a erigirse un monumento a la memoria del célebre virtuoso y compositor Federico Chopin.

Aun cuando Chopin había nacido en Polonia, sus padres eran franceses; en París vivió largo tiempo; allí compuso la mayor parte de sus obras, y en la capital de Francia murió el año 1849.

El monumento se levantará en el parque de Monceau.

La primera sesión del Consejo municipal de Saint Etienne, se ha señalado por un nuevo escándalo monumental. La multitud que invadió el salón increpaba durante la sesión a los concejales obligando al alcalde a levantar la misma mientras que en la plaza un grupo de 900 personas gritaba y pedía la dimisión de la mayoría socialista.

Eleonora Dusse, la célebre artista italiana completamente restablecida de su grave enfermedad ha salido para Londres en compañía de Mlle. Alma Tadema su amiga. Los médicos han aconsejado a la eminente artista seis meses de reposo en el campo.

El hijo del emir del Afghanistan llegó el viernes a Portsmouth siendo recibido con honores reales al desembarcar en el arsenal. Le acompaña un numeroso séquito y hasta soldados de infantería y caballería afgana. El emir se dirigió a Londres en tren especial adornado y empavesado esperándole en la estación los coches de la casa real y una escolta de *horses-guards* de gran uniforme que le condujeron a Dorchester-house donde tendrá su residencia y donde le fueron presentados los oficiales que el Gobierno pone a su disposición durante su estancia en Inglaterra.

Un economista alemán acaba de publicar un libro muy curioso acerca del trabajo de las mujeres en el imperio germánico, en el cual hace una especie de información de todas las profesiones femeninas y los salarios que en ellas devengan.

Las telegrafistas perciben un haber anual de 1.400 a 1.900 pesetas; las telefonistas no cobran más de 1.000; las tenedoras de libros en las casas de comercio tienen un sueldo medio mensual de 75 a 150 pesetas; a las enfermeras se les paga, por lo regular, un jornal de 7 pesetas diarias una buena cocinera gana 8; las cajistas de imprenta alcanzan de 30 a 40 pesetas por semana; a las empleadas en las fotografías se les da de 70 a 200 mensuales; las institutrices en las escuelas públicas ganan de 2.500 a 3.000 por año.

De todos los empleos a que se dedica la mujer en la confederación germánica, este último es el que más le puede producir, y esto expli-

ca por qué existen tantas institutrices alemanas.

Con el nombre Packetfahrt existe en Berlín una sociedad para el transporte de paquetes, en competencia con la administración de Correos del Estado.

Al fundarse dicha sociedad se le auguró un mal negocio y efectivamente hoy tiene un millar de empleados, y algunos cientos de caballos y coches. Cobra cantidades irrisorias por el transporte de paquetes postales y cartas y a pesar de esto ha repartido este año un dividendo de 25 por 100.

El año pasado transportó 2.250.000 paquetes, y la mayoría de los comerciantes de Berlín se sirven con preferencia de la agencia Packetfahrt, que del Estado, por la prontitud, seguridad y economía de la agencia.

El año pasado ganó la Packetfahrt, medio millón de marcos.

Qué beneficios no podría realizar un correo particular internacional, teniendo corresponsales en todas las grandes capitales, que se encargasen de enviar y repartir la correspondencia internacional, que cuesta 25 céntimos cada carta como mínimum!

El Consejo Nacional de Suiza, volviendo sobre el acuerdo tomado en Junio del año anterior, ha acordado por 68 votos contra 56 el establecimiento del monopolio para la fabricación de las cerillas fosfóricas.

Al mismo tiempo, la comisión designada para informar sobre la oportunidad del establecimiento del monopolio del tabaco ha rechazado el proyecto por considerar muy problemáticos los beneficios que a su sombra se pretende obtener.

Las leyes de Missouri (Estados Unidos) no permiten que se apele contra ciertas sentencias pronunciadas para castigar faltas especiales, y la ciudad de San Luis gozará del raro espectáculo de ver partir piedras en las calles durante seis meses a un conocido ciudadano, el fabricante millonario Henry W. Claudier.

Su amigo más íntimo le acusó de haberle arrebatado el efecto de su mujer, y negándose a tener con él un encuentro personal, llevó a su rival ante los tribunales, en donde presentó pruebas tan concluyentes, que el juez impuso al enamorado fabricante la pena antedicha, más 500 duros de multa; y como no puede apelar en este caso pues las leyes lo prohíben, tendrá que trabajar concienzudamente en la vía pública, partiendo piedras a la vista de todos sus amigos y conocidos.

El *Journal des Debats*, hablando de los artículos de *La Epoca* y *La Gaceta de Colonia* acerca de las relaciones comerciales entre España y Alemania, dice que a juzgar por el lenguaje ofensivo de esos periódicos y de ciertos síntomas ya señalados, se inclina a creer que España se dispone a moderar sus intransigencias proteccionistas.

De esto—añade—debemos tomar nota, para seguir con interés el comienzo y el desarrollo de esa evolución, porque si España entrara, respecto de Alemania, en el camino de concesiones aduaneras, no es de creer que no hiciera lo mismo respecto de los demás países de Europa.

El conde Ortorog, uno de los más opulentos propietarios del departamento de Minsk, en Rusia, acaba de ser asesinado en los jardines públicos de la ciudad de Minsk, por el barón Djanovitch, persona muy conocida y estimada en el país. Este suceso ha impresionado vivamente a aquellos habitantes, atribuyéndose el móvil del crimen a una venganza. El barón Djanovitch ha sido inmediatamente arrestado.

De las Provincias:

Dicen de Málaga que la pesca por las parejas del arte del *bou* ha disminuido mucho en aquella costa y que muchas barcas de las de esta clase han sido trasladadas a otras provincias marítimas.

En el ministerio de Hacienda siguen reuniéndose y agrupándose datos de provincias para llegar al conocimiento exacto del estado de la cuestión vinícola en el país.

A medida de estos datos se reunen y los piden los centros ó comisiones que de este grave asunto se ocupan se les va transmitiendo.

Como se ve, la cuestión es tan compleja como indica la misma variedad de opiniones y remedios que se proponen. Bueno es, sin embargo, que se manifiesten todas estas aspiraciones porque tal vez de entre ellas pueda surgir alguna solución práctica ó, sino, algún alivio para la producción vinícola.

Acerca del legado del difunto señor Soler á la Reina Regente, dice un diario conservador: «Es cierto que S. M. la Reina Regente, tan pronto como tuvo noticia del legado del señor Soler, concibió el propósito laudable de invertir la herencia en beneficio de los desvalidos, y comunicó este pensamiento, noble, como suyo á las personas que la rodean.

No conocía S. M., cuando expuso tal idea, que las condiciones del legado la hacen impracticable, pues la fortuna del señor Soler ha de pasar á los augustos hijos de doña María Cristina.

Aunque esto contrarie los caritativos senti-

mientos de la Reina, es fuerza que se cumpla la voluntad del testador.»

De la Capital:

La Comisión Organizadora del «Centro Náutico Balear», participa que el 1.º del próximo Junio quedará cerrada la Suscripción á favor de los naufragos del «Trinidad»; y suplica á todas las personas, corporaciones y autoridades que quieran contribuir á tan caritativa obra, se dignen enviar su «óbolo» al referido Centro—Constitución, 48.

En el cauce de la Riera hay no lejos del puente nuevo, una gran charca de agua cenagosa, que de cada día va volviéndose más sucia y densa por causa de que las mujeres acuden toda vía á lavar en ella ropa sucia. Con la evaporación va constantemente reduciéndose la cantidad, aunque no el área que ocupa, de donde se origina la probabilidad de que entre dicha agua en descomposición y produzca los resultados que pueden suponerse.

Por de pronto se impone la necesidad de acudir á la prevención de los perniciosos efectos que producirán las emanaciones infecciosas que saldrán de aquel lodazal.

No nos cansaremos de insistir acerca de la necesidad de reprimir por cuantos medios tenga la autoridad á su alcance, las desmasias que cada día, á todas horas y en todas las vías de esta ciudad y sus alrededores, cometen muchos conductores de carruajes transitando con vertiginosa celeridad y despreciando los consejos de la prudencia, que los obliga á mirar por la seguridad de la gente que transita á pié y después á tener cuenta á su seguridad propia. Menos mal, aunque siempre deplorable, si estos incontinentes ciudadanos vuelcan y se rompen el bautismo; pero es mal mucho mayor si quiera los sustos, nada más que los sustos que causan continuamente á las personas: no hablemos de las desgracias.

La guardia municipal no reprime estos abusos, no sabemos si es por impotencia, por clemencia ó por lenidad, sentimos tener que decirlo, pues por nosotros mismos hemos presenciado con frecuencia el permanecer indiferentes individuos de aquella fuerza ante los abusos de que nos quejamos.

Cuando trae agua el surtidor de la Rambla y sopla un poco fresco el viento, es preciso que los transeúntes para poder pasar por junto á él se mojen, lo cual es poco apetitoso en todos los tiempos. Para hacer desaparecer este inconveniente, convendría que se pusiese á dicho surtidor otro juego de agua distinto del que tiene ahora, á fin de que recogiénola, en vez de esparramarla, no produjese el efecto de que nos quejamos, haciéndonos interépretes de las quejas que hemos recibido de numerosas personas.

Estando ya terminada la cuesta del Hospital y puesto que se trata de trabajo á los obreros que carecen de él, parece sería oportuno empezar el arreglo del jardín que debe hacerse en el terreno que ha quedado comprendido entre dicha cuesta y la plaza de aquel nombre. Como el estado en que se halla ahora aquel sitio es abonado á estercolero, con hacer la modificación que indicamos se producirían dos beneficios en vez de uno.

En algunas comarcas de esta isla ha empezado ya la siega de las avenas y cebadas y terminado el araque de los hababres.

Hasta ahora, los augurios que habían venido haciéndose relativos á la cosecha presente han ido confirmando, pues, la granazón se ha efectuado en buenas condiciones y las mieses resultan abundantes, de modo que por esta parte siquiera, hay beneficio en la isla.

También se presenta en muy favorables condiciones la cosecha de la fruta, la cual, á no tener contratiempo, que todavía se halla muy expuesta á tenerlo, podrá igualarse y la de granos y legumbres.

Dentro de pocos días se esperan algunos cargamentos de tomates de la costa de Valencia, pues algunas barcas de esta matrícula hacen días que han salido con objeto de traerlas.

Con la llegada de estos cargamentos coincide cierto bien estar de la clase menesterosa de esta ciudad, pues siendo esta fruta un alimento barato y muy del agrado de la gente, á poca costa se tiene alimento abundante y barato, del cual se aprovechan las familias de escasos recursos y aun muchas de las que los tienen holgados.

Sigue entre los muchachos de esta ciudad la perversa y nunca bastante como se debe, consumada conducta de rayar, ensuciar y embaldurnar los zócalos ó basamentos de los edificios acabados de construir, los cuales á penas salen de las manos de los albañiles, que los dejan como oro en paño, pasan *alla man maledetta* de los chiquillos que los devastan y ponen perdidas en menos que canta un gallo.

Por la vigilancia pública puede hacerse mucho en el sentido de reprimir estos delitos contra la cultura y contra la estética; pero es preciso decirlo claro; la moción debe venir de arriba, concebida sin apasionamiento, dictada sin animosidad, sostenida sin cansancio y reprimida con tesón: de lo contrario será, como hasta lo presente, infructuosa la buena educación que

en este sentido nos consta que se da á los muchachos en las escuelas, educación que desgraciadamente no trasciende como debiera los umbrales de aquellas, ni halla fuera de ellas el sostenimiento indispensable.

Desde ayer se halla expuesto al público á efectos de reclamación el acuerdo adoptado por este Ayuntamiento de haberse renunciado los arbitrios extraordinarios sobre agua para usos privados y alcantarillado correspondientes al actual ejercicio; y las consignaciones de gastos para obras nuevas de alcantarillado y tuberías.

Leemos en *El Diario de Palma*, que el vecindario inmediato al oratorio de San Antonio de Padua trata de celebrar este año el séptimo centenario del nacimiento de dicho santo, con una misa en medio de la espaciosa plaza que lleva el nombre del mismo, la cual se celebrará caso de obtener el competente permiso de la autoridad eclesiástica, el día de San Antonio, que este año es el mismo de la festividad del Corpus. Aquellos vecinos quieren imitar, al parecer, á la ciudad de Lisboa, pueblo natal del que fué una de las glorias de la Orden franciscana, en donde se preparan lucidos festejos en su honor.

A las diez de la mañana de ayer se repartió en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada á esta por vía de Alcadía.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela Don Juan Maura, administró ayer mañana en el oratorio del Centro de las iglesias pobres de esta capital, el sacramento de la Confirmación á algunos niños de ambos sexos.

Una mujer anciana que ayer por la mañana transitaba por la calle de la Torre del Amor, tuvo la mala suerte de que le cayera desde lo alto de una ventana un trozo de estera sobre la cabeza que le hizo perder el sentido.

Auxiliada por algunos vecinos se le prodigaron los auxilios necesarios acompañándola más tarde á su domicilio.

Por el Gobierno civil de esta provincia ha sido impuesta una multa de ciento veinticinco pesetas al dueño de un establecimiento de bebidas de esta ciudad, por haberle sorprendido teniendo su establecimiento abierto á altas horas de la noche, y sospechar que se estuviera jugando á los prohibidos.

En todo el día de ayer, no fué conducido ningún cadáver al cementerio de esta ciudad.

Por la fuerza de carabuneros fué apresado días pasados en las inmediaciones de la villa de San Juan, un paquetito conteniendo unos tres kilos de tabaco de contrabando, que un muchacho dejó abandonado al divisar desde lejos á dicha fuerza.

Por ser ayer la festividad de San Fernando, patrón de los Ingenieros, vistió de gala rigurosa la brigada topográfica de guarnición en esta plaza.

Según edicto publicado en el *Boletín Oficial* correspondiente al número de ayer, se busca y llama al procesado Pascual Illo Segura, para que dentro del plazo de veinte días comparezca ante el Juzgado para declarar en la causa que se le sigue sobre defraudación á la Hacienda.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico municipal de la villa de Pollensa, debiendo los aspirantes á ella presentar las solicitudes documentadas en la secretaria de aquel Ayuntamiento, dentro del plazo de quince días á contar desde el de ayer.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ordena la busca y captura del preso Luis Rodríguez Pelares (a) Dean de Teruel, natural de Málaga, fugado del Hospital de San Martín de las Palmas.

El domingo próximo se celebrará en la iglesia del caserío de *La Soledad*, la solemne fiesta que los vecinos de aquel, dedican todos los años á San Francisco.

Por la tarde tendrá efecto en la plaza de la misma un baile de boleros al estilo del país.

La balandra *Rebelle* de esta matrícula, fondó en la mañana de ayer en nuestro puerto, procedente del de Argel, siendo portadora de de ciento setenta cabezas de ganado lanar, doce de vacuno, dos de caballar y una de asnal, destinados todos á esta ciudad.

El vapor *Ciudad de Reus* quedó ayer despatchado para salir de este puerto con rumbo al de Tarragona donde debe descargar el pico del cargamento de petróleo que lleva á bordo.

A cosa de las doce y media de la tarde de ayer suscitóse una acalorada riña entre dos sujetos en la fábrica de vidrios del arrabal de Santa Catalina, resultando uno de ellos con una fuerte contusión en la cabeza, que su contendiente le produjo con un azadón.

El herido fué acompañado á la casa de socorro de dicho arrabal, donde se le practicó la cura conveniente; y el agresor fue detenido y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Gracias á las activas pesquisas hechas por la fuerza de la guardia civil y agentes de policía, fué anteayer detenido por el cabo de esta

última, el presunto autor del robo de alhajas verificado días pasados en la iglesia del vecino pueblo de Establiments.

El cual sujeto resulta ser un joven de veinte años de edad, licenciado de presidio, habiendo sido puesto á disposición del Juez competente.

La vista de la causa sobre falsedad de documento privado que debía verse ayer en la Audiencia de este territorio, no se verá hasta el 25 y 26 del próximo Junio.

El vapor de guerra *Vulcano*, salió en la madrugada de ayer de este puerto con rumbo al de Mahón.

Un sujeto que anoche á cosa de las ocho pasaba tranquilamente por la calle de Reus, fué agredido bruscamente por otro, infiriéndole con un garrote algunas contusiones en la cabeza.

Acudió inmediatamente un guardia municipal, quien acompañó al herido á la casa de socorro donde fué curado por el médico Sr. Oliver.

El día oficial 1 Junio 1895

Empadronamiento.— Los Ayuntamientos remitirán todos los años á la Diputación provincial en el último mes de cada año económico ó sea en este mes, un resumen del número de vecinos domiciliados y transeúntes, clasificados en la forma que para el censo de población determine el Gobierno.

Instrucción pública.— En este día, lo mismo que en 1.º de Septiembre, empiezan los exámenes de los alumnos oficiales y libres.

Primera enseñanza.— Durante este mes los Inspectores de 1.ª enseñanza formarán un estado comparativo de los empadronamientos de niños y niñas, comprendidas en la edad escolar y de las matrículas de los pueblos respectivos y lo remitirán á la Dirección, acompañado del correspondiente informe.

Días inhábiles para actuaciones judiciales.— Lo son de este mes los días 2, 9, 13, 16, 23, 29 y 30.

OBRA NUEVA

PER FER GANA

Colección de artículos de costumbres menores, que acaba de publicar el conocido escritor Don Angel Ruiz Pablo.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Más sobre el naufragio del cañonero «Tajo».

Madrid 30 á las 8'45 m.

En San Sebastián se habla de responsabilidades en el naufragio del cañonero *Tajo*.

El único individuo de la tripulación que murió ahogado fué un joven de veinte y dos años llamado Enrique Lago, natural de Vigo.

A los demás naufragos se les atiende en el pueblo de Pasages.

Muerte de Máximo Gómez

Madrid 30 á las 9'10 m.

Dicen de París que al *New York Herald*, edición francesa, le telegrafian dándole cuenta de haber fallecido en el poblado de Baire el cabecilla Máximo Gomez á consecuencia de las heridas recibidas en la acción de Contramaestre.

Preocupados.— Consejo.— Sobre los asuntos de Cuba.

Madrid 30 á las 9'15 m.

Asegúrese que los ministros se hallan preocupados por el telegrama recibido ayer de Cuba.

Es probable que hoy se celebre Consejo al que asistirá S. M. la Reina y en el que solo se hablará de los asuntos de Cuba.

(EDICIÓN DE HOY)

Ruiz Zorrilla

Madrid 30 á las 9'50 m.

El señor Zorrilla ha pasado bastante bien la noche.

Estuvo descansado cerca de veinte y cuatro horas, produciéndole notable mejoría.

A las siete salió del manicomio que dirige el doctor Esquerdo en Carabanchel para tomar el tren en Pozuelo, que debe llevarle á Burgos.

Le acompaña dicho su amigo.

Viaje del Sr. Ruiz Zorrilla

Madrid 30 á las 2'00 t.

2'10 >
2'30 >
2'50 >
2'55 >
3'00 >
3'10 >

El Sr. Ruiz Zorrilla permaneció hasta las dos de la madrugada en el teatro del manicomio.

En honor suyo, de los enfermos y de la familia del doctor Esquerdo se representó la bonita zarzuela *El rey que robó* que le hizo reír largo rato.

Acompañaba al Sr. Ruiz Zorrilla la hija del malogrado brigadier Villacampa.

Pasó la noche con suma tranquilidad saliendo en coche á la mañana siguiente acompañado de los señores Esquerdo, Artola, Lerroux, Beneyam, Vela, dirigiéndose á la estación de Pozuelo.

En dicha estación le esperaban los señores Muro, Baselga, Ramirez, Guinea, Orcañitas, Bustillo, Gándara y Rubau Donaden.

Después de varios saludos cariñosos se han cruzado frases ingeniosas é intencionadas.

El señor Baselga le ha dicho que se alegraría que saliera pronto de Tablada, contestando el señor Ruiz Zorrilla:

—Yo soy consecuente; salí una vez de Tablada y no quiero repetir.

Rodeado de sus amigos permaneció un cuarto de hora paseándose por el andén con agilidad y sin necesidad de bastón.

Un momento que se separó el doctor Esquerdo para disponer el equipaje, preguntó sonriendo á un amigo: —¿Donde está mi tirano? y se levantó saliendo en su busca.

A las 9'30 llegó el tren de Madrid en el que iba en departamento reservado el canoigo Illana.

El Sr. Zorrilla se despidió de sus amigos estrechándoles la mano y rogándoles que le escribieran amenudo.

No se habló nada de política.

Subió sin ayuda de nadie al tren y al partir se descubrió á varias veces mostrándose emocionado y vivamente conmovido.

Le acompañan á Burgos los señores Esquerdo, Illana y sus sobrinos.

Afin de evitar que se fatigue descansará algunas horas en Medina del Campo.

Permanecerá en Burgos algunos días con objeto de conocer á sus demás sobrinos dirigiéndose después á Tablada.

Consejo.— Sobre Cuba

Madrid 30 á las 3'25 t.

El Consejo presidido por la Reina ha caído de interés.

El señor Cánovas hablando de la situación de Cuba, aseguró que no se ha confirmado oficialmente la muerte del cabecilla Máximo Gómez.

Después dijo que el Gobierno no piensa enviar nuevos refuerzos á Cuba hasta que lo pida el general Martínez Campos.

No se ha firmado nada de interés.

En el Congreso.— El voto particular.— La cuestión de los vinos.

Madrid 30 á las 4'35 t.

En el Congreso el Sr. Fernandez de Velasco continuó el debate apoyando el voto particular á fin de conseguir que se aprueben en su totalidad los presupuestos de ingresos.

Censuró al General Martinez Campos por la poca vigilancia que se ejerce en la isla de Cuba.

Pidió á los señores Salmerón, Silvela, Castellanos y á otros diputados por las regiones interesadas en la cuestión de los vinos que expongan su criterio respecto á la supresión del impuesto de consumos de dicha mercancía.

El Sr. Mellado le contestó diciéndole que era absurdo pensar en la supresión del impuesto de consumos sobre los vinos, cuando tenemos necesidad de hacer empréstitos.

Senado.— Renuncia

Madrid 30 á las 4'25 t.

El señor Montero Rios abrió á las tres cuarenta y cinco la sesión en el Senado.

El señor Torres Villanueva en nombre de los señores designados para dictaminar acerca de la proposición presentada para

que se abonaran treinta mil pesetas al que recopilara y publicara la historia de Puerto Rico, ha manifestado que renunciaban el cargo.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Fomento Agrícola, etc.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes items like Madrid 30 de Mayo á las 4 t., 4 por 100 interior perpétuo, etc.

Boletín de Comercio

Mercado de Inca

El mercado celebrado ayer en la villa de Inca estuvo algo desanimado, siendo por lo tanto poco considerables las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Precios corrientes el 30 de Mayo

Table with 2 columns: Item Name and Price. Includes items like Almendrón, Trigo, Candeal, etc.

Oficinas públicas

Gobierno Militar

Los Cuerpos de esta guarnición pasarán la revista de comisario del próximo mes de Junio, el día primero del mismo en sus respectivos cuarteles á las 8 de la mañana.

Las clases que deban pasarla por nómina y los señores Jefes, oficiales é individuos de tropa que se encuentren en esta Capital con licencia ó en concepto de transeúntes la pasarán igualmente el día primero del mismo en la Secretaría de este Gobierno Militar.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 29 Mayo de 1895.—De O. de S. E.—El Comandante Secretario, José Ferrer.

Tesorería de Hacienda de las Baleares

Negociado de Recaudación

El día 31 del corriente mes termina en toda la provincia, el primer periodo de cobranza voluntaria de las Contribuciones Urbana, Rústica y pecuaria, Industrial y Carruajes de lujo correspondientes al 4.º trimestre del actual año económico; y se advierte á los contribuyentes que en dicha fecha no hubiesen hecho efectivas sus cuotas que podrán verificarla sin recargo durante los días 1 al 10 inclusive de Junio próximo, en las Oficinas de Recaudación de cada zona.

Lo que se publica en el Boletín Oficial de la provincia y demás periódicos de la localidad para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 29 Mayo de 1895.—El tesorero, Francisco Ruiz de Villa.

Ayuntamiento de Palma

Acordado por este Ayuntamiento en sesión de hoy la renuncia de los arbitrios extraordinarios sobre agua para usos privados y alcantarillado correspondiente al actual ejercicio de 1894-95, toda vez que no han podido realizarse las obras de canalización proyectadas, y la renuncia también de las consignaciones de gastos para obras nuevas de alcantarillado y tuberías, se anuncia al público que durante el plazo de ocho días contaderos desde el en que se publique este anuncio en el Boletín Oficial se admitirán reclamaciones contra aquel acuerdo para ante la Junta Municipal.

Palma 29 Mayo 1895.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.—El Secretarrio, Guillermo Roca.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de Cordeles y sogas

Los síndicos y clasificadores convocan á efectos de reclamación á los individuos de dicho gremio, los días 30, 31 del corriente y 1.º del próximo Junio á las ocho de la noche, en casa del síndico Don Antonio Juan Marroig, Hostales núm. 19.

Administración de Consumos en arrendamiento.

Terminando en fin del presente mes la recaudación voluntaria de las cuotas fijadas por conciertos y encabezamientos del impuesto de consumos á los vecinos y habitantes del extra-radio de esta capital, para el actual año económico de 1894-95, los que entonces no hayan realizado el pago de dichas cuotas quedarán incursos en el apremio de segundo grado y recargos que señalan las disposiciones vigentes.

Lo que se anuncia en el Boletín Oficial de esta provincia y periódicos locales para conocimiento de los interesados. Palma 18 Mayo de 1895.—El Arrendatario-Administrador, Bartolomé Cabrer. 8-8

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 27 de Mayo.

Orden declarando de utilidad pública ciertas obras de ferrocarril.

Otra para la captura de un preso fugitivo.

Subastas del suministro de pan á establecimientos provinciales de beneficencia.

Exposición de presupuesto municipal en Sta. Eugenia del padrón de cédulas personales de Establiments y de repartos de contribución territorial sobre la riqueza rústica de Sineu y Llubi y sobre la riqueza urbana de Escorca y Lloseta.

Arriendo del Teatro principal de Mahón.

Subasta del suministro de leña á los establecimientos de beneficencia de dicha ciudad.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta municipal de Algaida.

Venta de tres fincas situadas en el término de Manacor.

Contrata del suministro de artículos de consumo á las factorías militares de Palma.

Requisitoria para la busca de Bartolomé Castell Sallord educando de música del regimiento de infantería regional de Baleares núm. 2, contra quien se sigue causa por deserción.

Inscripción en el Registro civil de Palma.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

- Nacimientos: Día 28.—Varones 3. Hembras 1.
Matrimonios: Día 28.—Ninguno.
Defunciones: Día 29.—Ninguna.
Hospital provincial: Día 29.—Entradas, 2 varones.—Altas, 3: 2 varones, 1 hembra.—Defunciones ninguna.

Buques fundeados:

Día 29.—Balandra Rebelde, de 48 ton. mat. de Palma capitán Don J. Rebasa, con 7 tripulantes y efectos. De Argel.

Polacra goleta Maria, de 78 tripulantes, matrícula de Palma, capitán Don J. Enseñat, con 8 tripulantes y efectos. De Barcelona.

Laud Internacional, de 27 ton, matrícula de Palma, capitán Don P. Bosch, con 5 tripulantes y lastre. De Soler.

Vapor Princesa Alicia, de 250 ton. mat. de su nación, al mando de S. A. S. Principe Alberto, con 33 tripulantes y su equipo. De Marsella.

Buques despachados: Vapor Cabrera, de 37 toneladas, matrícula de Palma, capitán Don J. Gazá, con 23 tripulantes, valija y lastre. Para Cabrera.

Vapor Ciudad de Reus, de 1250 ton. mat. de Barcelona, capitán Don P. Zaragoza, con 31 trip. y petróleo. Para Tarragona.

Mataderos: Día 29.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 4.—Borregos, 0.—Corderos, 97.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillas, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallinas, 42.—Pollos, 24.—Gallinas, 97.—Pavos, 0.—Pavas, 7.—Palomas, 00.—Patos, 0.—Conejós 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en el Socorro; exposición á las seis y media de la mañana. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced á las siete misa propia en honra de la Virgen su titular con aplicación de muchas indulgencias.

En Montesión, por la noche, se dará principio al mes de Junio, consagrado al divino Corazón de Jesús.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Asunción en la Catedral.

Teatro-Circo Balear

Hoy viernes no hay función, para dar lugar al ensayo general de la interesantísima é importante zarzuela titulada:

El Tambor de Granaderos

cuyo extreno tendrá lugar mañana sábado, habiéndose pintado para tan aplaudida zarzuela una hermosa decoración y construido un lujoso vestuario.

Oposiciones para el ingreso en el Banco de España

Preparación completa para las próximas oposiciones, por Don Francisco B. Salvadores, Interventor de esta Sucursal del Banco.

Enseñanza de Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por partida doble, legislación mercantil y correspondencia, para los que se dediquen al Comercio. Calle de Morey, número 8—2.º izquierda 8-1

Aviso al público

En la plaza Mayor, mesa número 59, perteneciente al cortante Antonio Bonnin (Rafali) en frente donde había el pozo, se expenden to los días carne de certero y cordero á 150 pesetas el kilogramo, y en la que tiene el número 63 de la misma fila á 138 pesetas el kilogramo. 5-2



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que registró desde el 15 de Marzo

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8 8 mañana, 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 3, 11'30 (mixto) mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 3'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.

Desde el 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores y Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Mercedes de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; **Julio:** Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 23, Felanig; **Septiembre:** Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; **Octubre:** Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanig; Id. 15, Lluchmayor; Id. 22, Inca y Felanig; Id. 29, Inca; **Noviembre:** Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig	Pelaires 98	2 tard.	7 m.
S'Arracó	Pelaires 98	2 >	7 >
Capdallá	Santacilia	2 >	8 >
Calviá	Santacilia	2 >	8 >
Esporlas	P. del Olivar	2 >	9 >
Establiment	P. del Olivar	2 >	9 >
Estalench	P. del Olivar	2 >	9 >
Banyalbufar	P. del Olivar	2 >	9 >
Puigpunyent	P. del Olivar	2 >	9 >
Veldemosa	S. Miguel 84	2 >	8 >
Deyá	S. Miguel 84	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel 80	2 >	8 >
Bunola	S. Miguel 80	2 >	8 >
Lluchmayor	Harina 38	2 >	8 30
Santanyi	Harina 38	2 >	8 30
Campos	Harina 38	2 >	8 30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Felanig	Mercadal 13	2 >	6 m.
Algaida	Mercadal 13	2 >	6 >
Montuiri	Mercadal 13	2 >	6 >
Porreras	Mercadal 13	2 >	6 >

Folios del Calendario

MAYO	JUNIO
Luna nueva el 24	Ct. creciente el 31
Salte el sol á las 4'29	Luna llena el 7
Pónese á las 7'26	Salte el sol á las 4'29
	Pónese á las 7'27
HOY	MAÑANA
31	1
18'7—Inauguración de la primera Exposición industrial en Madrid	1732.—Reconquista de Orán por los españoles
VIERNES	SABADO
151 Nuestra Señora Reina de los Santos	152 San Ene. con ó Ilugo ab.
Stos. Lucino ob., Pasasio día y sta. Petronila virgen	

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana--Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana á razón de dos céntimos de peseta por línea regular del cuerpo 8.

En tercera plana cinco céntimos por línea.

En la primera diez céntimos.

Los anuncios de Sociedades y Corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente; en cualquier otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los Sres. suscritores disfrutará de una rebaja del 20 por 100 sobre los precios de tarifa.

Además tendrán derecho á tres inserciones gratis en tercera plana de medida regular y que no esceda de diez líneas.

Los anuncios mortuorios de medida natural, ó sea de columna, en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuese el doble ó cuadruple la medida, el precio será también doble ó cuadruple en cada uno de los sitios nombrados.

EN TODO CASO EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos para anuncios permanentes ó de otras clases á precios convencionales.

Además la imprenta de este periódico cuenta con gran número de grabados adecuados á todos los objetos y que pone á disposición de los anunciantes.

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

MAGNESIA EFERVESCENTE Valenzuela

Desde que dimos á conocer nuestra magnesia, ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra magnesia va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote.

FARMACIAS: Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social	10.000.000	Francos
Reservas	7.650.000	"
Primas á cobrar	69.244.813	"
Total	86.894.813	"

Capitales asegurados. 14.316.979,859 "

Siniestros pagados. 176.000,000 "

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch Palma.

Servicio diario

Acaba de establecerse uno de CARRUAJES entre esta ciudad y el vecino pueblo de Establiment.

Las horas de salida de Palma son á las 11 de la mañana, 2 y 7 tarde, y de Establiment á las 6'30 de la mañana, 12'30 y 6 tarde.

Los puntos de parada en Palma, frente al número 57 de la calle de San Miguel, y en Establiment en el estanco del

RULLÓ

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.

VENTA.—Se desea vender una casa en Inca, sita en la calle del Comercio y con acceso al de la Perla, inmediato á la Plaza Mayor. Informará D. Onofre Martorell Prats, Cometas 20, Inca. 10-7-a

ALQUILER.—Se alquila un estable situado en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

A. y A. Santamaría

CALLE DE JAIME I—3—BARCELONA

GRAN FABRICA DE PUERTAS DE ACERO ONDULADO

NUEVA INDUSTRIA EN ESPAÑA

Fabricantes de tabillitas metálicas para persianas con real privilegio de invención

Nuevo sistema para poder fabricar persianas con prontitud y economía por medio de las tabillitas metálicas Santamaría.

Estas persianas garantizan el poco calor á causa de la gran cantidad de aire que circula entre las tabillitas

Unico representante en esta isla: D. Cayetano Gomila, Lonjeta 29.

ALMONEDA DE MUEBLES RIERA 6

José Salcedo SASTRE

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

ALBUMS

PARA COLECCIONES DE SELLOS

Se ha recibido un extenso y variado surtido de diversos tamaños y precios en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

LAS AGUAS MINERALES - NATURALES

VICHY CATALÁN

Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1883

Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras

CURAN PERFECTAMENTE Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc.

EMINENCIAS MEDICAS LO ATESTIGUAN

Pídase el VICHY CATALÁN en todas las farmacias de España y América.—Por Mayor: Cebrán y C.ª—Barcelona

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner